



霞台小だより

ひばり

No. 694

令和6年4月30日 発行

青梅市立霞台小学校

校長 森田 彰

幸せ創りのために(三尺三寸箸の話)

校長 森田 彰

以前勤めていた学校は門前町にある学校でした。その時に伺ったお話です。

「極楽と地獄を見学した人がいました。最初にいったのは地獄です。あたりを見るとやせ細った罪人たちがうろうろしています。ちょうど食事の時間を知らせる鐘の合図が鳴りました。どんな食事なのか興味があり、ついていきます。「さぞや粗末な食事に違いない」と思っていたのですがさにあらず。食卓には豪華なごちそうが並んでいるのです。そして各々の手には三尺三寸(およそ1メートル)の箸。いただきますの号令とともに、我先にごちそうにありつこうと飛びつきます。ところが、長すぎる箸でつまんだおかずは自分の口には届きません。腹を空かせながらも食べられないことにイライラが募り、あちこちで諍いも始まります。そうしているうちにせっかくのごちそうを一口も食べられないまま、食事の時間の終了の鐘の合図が鳴りました。

さて、極楽に行ってみます。あたりには幸せそうな笑みを浮かべた人たちが楽しそうに暮らしています。ちょうど食事の時間です。「どんなごちそうが並んでいるだろう」とついていくと、そこには地獄とまったく同じ食事が並んでいるし、手にはあの三尺三寸箸を持っているのです。はて、どうしたことだろうか。不思議に思っているといいただきますの合図とともに、それぞれが箸を持ってごちそうをつまんでいます。「あなたはこれが好きでしたよね。どうぞどうぞ。」と、箸でつまんだ食事を相手に食べさせてくれています。「ありがとうございます、あなたはこれが好きでしたかしら。どうぞ召し上がってください。」こんどは食べさせてもらっていた人が相手の好物を箸でつまみ、相手の口に運んでくれています。それぞれがお互いのことを思いやりながらの食事なのですっかりみんなが満腹になりました。こうしておなかも心も満たされて、食事の時間は終わるのでした。」

ご馳走が目の前に並んでいる、同じ箸を与えられている。状況はまったく同じであっても、どちらが幸せかということは明らかなことです。自分が自分が、という利己的な行動はお互いの幸せを創ることができません。「利他」の心をもって「誰かのために動く」ことが幸せを創ります。4月の子供たちを見ていると誰かのために、の気持ちで行動ができている子をたくさん見ました。1年生に優しく声をかけたり、優しい声のあいさつをしたり。相手を思う気持ちが素敵な学校を創っています。

5月の主な行事予定【授業日数21日】

日	曜	行 事 保健行事(ゴシック表示)	日	曜	行 事 保健行事(ゴシック表示)
1	水	短縮時程 避難訓練・引き渡し訓練(5校時)	17	金	たてわり集会 眼科(全)
2	木	委員会活動	18	土	学校公開日(3時間授業) 日光移動教室説明会(6年)
3	金	憲法記念日	19	日	
4	土	みどりの日	20	月	振替休業日
5	日	こどもの日	21	火	こころの劇場(6年)
6	月	振替休日	22	水	短縮時程 交通公園(3年) 内科検診(1・6年)
7	火	視力検査(3・4年)	23	木	クラブ活動
8	水	短縮時程 視力検査(1・6年)	24	金	離任式(2-6年)
9	木	クラブ委員会なし 歯科検診(3・4年)	25	土	
10	金	安全指導 内科検診(2・5年)	26	日	
11	土		27	月	全校朝会
12	日		28	火	体カテスト(全)
13	月	全校朝会 心臓検診(1年)	29	水	短縮時程 内科検診(3・4年)
14	火	歯科検診(2・5年)	30	木	クラブ活動
15	水	短縮時程	31	金	安全指導
16	木	クラブ活動 尿検査2次			

授業時間について

以下の学年につきましては5月から授業時間が増えます。下校時刻が異なりますのでご確認ください。

- 1年生：水・金曜日 5時間授業
- 3年生：火曜日 6時間授業
- 4年生：月曜日 6時間授業

【教育法務相談員および心理相談員の配置】(青梅市教育委員会よりお知らせ)

昨年度に引き続き、教育委員会内に、弁護士資格を有する「教育法務相談員」と、心理士資格を有する「心理相談員」が週2日程度勤務しております。保護者の方も、いじめ問題等の御相談ができます。ただし教育法務相談員につきましては、個別事案の御相談には応じられない場合があります。

御希望の方は、学校を通してお申し込みください。